

Empresas

¿Por qué Petro acusó a **Ecopetrol** de financiar paramilitares? Expresidentes aseguran que no conocen el supuesto desfalco

El mandatario arremetió contra la petrolera y tres expresidentes de la empresa le respondieron.

Redacción Economía
14 de mayo de 2024



Tras los cambios en los estatutos de **Ecopetrol**, el nuevo Gobierno, al parecer, convocará a una asamblea extraordinaria para volverlos a modificar y poder designar su junta directiva. | Foto: Guillermo Torres

Ecopetrol es la empresa más grande e importante del país, la cual se dedica al negocio del petróleo, que es uno de los que más irriga divisas sobre las finanzas nacionales al exportar millones de barriles del hidrocarburo a otros países. Sin embargo, con la llegada del Gobierno Petro, todo cambió sustancialmente para la compañía.

El mandatario ha impulsado desde su llegada la transformación de la empresa, adicionando mayor incertidumbre en ese mercado, pues para nadie es un secreto que una de sus iniciativas y promesas de campaña es eliminar paulatinamente a la industria extractiva. [Es decir, eliminar la extracción de petróleo, carbón y otros minerales.](#)



Contexto: Advierten por deterioro gradual del gobierno corporativo de **Ecopetrol**: en menos de 2 años se dieron 16 cambios de vicepresidentes

Dicho movimiento preocupa debido a que, al desaparecer este tipo de industrias, se reducirán sustancialmente las ganancias que se generan a través de **Ecopetrol**, lo que golpearía fuertemente la economía y también el bolsillo de los colombianos. De hecho, las cifras de la petrolera no han sido las mejores. Pese a que los precios del petróleo se han elevado, esto no ha traído buenos ránkidos a la compañía, que ha registrado

Encuentra aquí lo último en Semana

1. Inicia el juicio contra Álvaro Hernán Prada ante la Corte Suprema: deberá responder por soborno a testigos en el caso Uribe
2. Noche mágica de Miguel Borja: sus goles clasifican a River a octavos de la Libertadores y al Mundial de Clubes
3. INS lanza preocupantes datos por infecciones de dengue en aumento al superar los 8.000 casos sospechosos
4. Millonarios decepcionó ante Palestino y quedó eliminado de Copa Libertadores: Así están las cuentas para Sudamericana
5. Revolcón en la Policía: tras retiro de uniformados, serían eliminadas varias jefaturas de la institución

han crecido, esto no ha traído buenos frutos a la compañía, que ha registrado pérdidas en las utilidades durante los últimos meses.



El presidente de **Ecopetrol**, advirtió las consecuencias negativas que tendría prohibir el fracking en los bolsillos de los colombianos. | Foto: Collage Semana

Petro arremetió contra **Ecopetrol** y los expresidentes de la empresa le respondieron

El pasado 7 de mayo, durante una alocución del mandatario, este expresó que en su Gobierno se han hecho hallazgos "alarmantes". Este aseguró que "por decenas de miles de millones de dólares, [han salido recursos de la petrolera nacional para financiar personas, paramilitares y política](#)".

Además, arremetió contra la **compañía, que tiene el 88% de sus acciones en manos del Gobierno, asegurando que esta es el "escenario del gran desfalco de la Nación"**. Aprovechó también para lanzar un dardo contra los órganos de control, al asegurar que estos han encubierto las prácticas sin realizar la correspondiente investigación penal.

Ante las graves declaraciones del jefe de Estado, tres expresidentes de **Ecopetrol** redactaron una carta en la que rechazaron contundentemente las afirmaciones, defendiendo su gestión y la empresa, **que no solo cuenta con 250.000 accionistas minoritarios, sino que también resguarda el ahorro de 19.000.000 de colombianos, que tienen su dinero en inversiones y portafolios de fondos de pensiones y cesantías.**



Contexto: Grave advertencia del expresidente Uribe sobre **Ecopetrol** en el Gobierno Petro: "Rumbo al precipicio. Ni fósiles ni renovables"

La gran pregunta que se hacen quienes escucharon las declaraciones de Petro, es la razón por la que este se refiere a nexos entre la petrolera con los paramilitares. Es preciso recordar que en enero de este año, la JEP aceptó el sometimiento de José Eduardo González Sánchez, quien fungió como subjefe de seguridad de **Ecopetrol** hasta el 1999. González habría servido como intermediario entre las AUC y distintos miembros de la fuerza pública, mientras realizaba sus funciones en la petrolera, según sus declaraciones en el alto tribunal.

Es importante aclarar que la actividad de González se dio años antes de que los expresidentes de la petrolera, firmantes de la carta, entraran en funciones. Quienes firmaron la misiva fueron Javier Gutiérrez, quien fue presidente de **Ecopetrol** en enero de 2007 y hasta marzo del 2015. Por otro lado, Juan Carlos Echeverry, quien estuvo en el cargo entre abril del 2015 y septiembre del 2017.





Ricardo Roa Presidente de **Ecopetrol** | Foto: JUAN CARLOS SIERRA PARDO / SEMANA

Finalmente, aparece la firma de Felipe Bayón, que fue presidente entre septiembre de 2017 y marzo del 2023, cuando fue reemplazado por el actual presidente y exgerente de campaña de Petro, Ricardo Roa.

En la carta, los expresidentes también mencionan la regulación internacional que [ha mantenido la empresa por varios años, por parte de New York Stock Exchange y del Departamento de Justicia de EE.UU.](#)

"**Ecopetrol** tuvo en nuestras administraciones una gran variedad de controles internos y externos en Colombia, entre los que se encuentran las oficinas de Control Disciplinario y Ética y Cumplimiento, auditores externos y la revisoría fiscal, así como la **vigilancia permanente de la Contraloría General de la República y la Procuraduría General de la Nación**", indicaron los expresidentes en la misiva.



Ecopetrol (Photo Illustration by Budrul Chukrut/SOPA Images/LightRocket via Getty Images) | Foto: SOPA Images/LightRocket via Gett



Noticias relacionadas





Descarga la app de Semana noticias disponible en:

▶ Google play

▶ Apple store

Noticias Destacadas

Empresas Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



Empresa administradora de algunos hospitales en Colombia quebró en EE. UU.: este es su impacto en el país

| Redacción Economía



Con 100 millones de clientes y disparada de utilidades, esta entidad le apuesta a los pagos inmediatos

| Redacción Economía



Cabify, DiDi y Uber alertan consecuencias por investigación de la SIC: "están en juego los ingresos de más de 100 mil familias"

| Redacción Economía



Fuerte caída de la producción industrial en el primer trimestre de 2024 no se veía desde la aguda crisis por pandemia

| Redacción Economía



Centro Democrático a Petro por **Ecopetrol**: "politizaron la Junta Directiva" y "nos llevan a depender del gas de Venezuela"

| Redacción Economía



Ministra de Trabajo anuncia investigación por caso de presunto acoso laboral que catalogó como 'una forma de esclavismo'

| Redacción Economía



Copyright © 2024
Publicaciones Semana S.A
NIT 860.509.265 -1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes



Nuestras marcas:

Semana Play El País
Economía 4 Patas
Arcadia Sostenible
Jet set Finanzas Personales
Soho Foros Semana
Fucsia Semana Rural

Acerca de nosotros:

Términos de uso
Política de Tratamiento de Datos
Términos suscripciones
Aviso de privacidad
Política de Riesgos C/ST
Política SAGRILAFT

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente
Horarios de atención
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
Trabaje con nosotros
Paute con nosotros



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.